

Planche X.

Avant de prendre aujourd'hui congé de vous, je veux encore vous présenter quelque chose de joli et d'élégant. Où donc? Eh! mon Dieu! ne voyez vous donc pas ce petit-maitre russe peint d'après nature. — Quoi ce seroit là un petit-maitre? — Assûrément; et même, conformément à l'Ucase de l'Empereur, il porte un habit à collet bas, à pattes sur les poches, une veste habillée et un chapeau à trois cornes. Heureusement qu'il a pu en faire la dépense, au lieu que j'ai vu de pauvres malheureux, qui vraisemblablement faute de mieux, avoient donné cette forme à leurs chapeaux ronds. J'ai eu quelquefois bien de la peine à m'empêcher de rire, en les voyant courir dans les rues avec des chapeaux ronds, à hautes formes de petites ailes et un petit bouton. La défense de ces chapeaux a été favorable à la mode, puisqu'elle a fait inventer les Chapeaux de voyage de Pétersbourg. S'il vous prend envie d'en avoir un, et que vous ayez un vieux chapeau, coupez-en les ailes tout - au - tour jusque sur le devant, où vous lui donnerez une forme ronde, faites-le border ensuite avec du ruban, et vous pourrez vous vanter de posséder ce beau chapeau de voyage.

Notre petit - maitre, marchant sur les traces de ses pareils, étoit sorti pour aller courir les librairies et les magasins, et y faire sa provision de bons mots ou de quelques phrases savantes, pour en régaler l'homme riche, chez lequel il doit dîner: mais le moyen de se défendre d'acheter un oeuf pour sa maitresse.

Il faut à cette occasion que je vous informe d'une coutume particulière aux Russes.

Parmi les jeûnes austères et multipliés, auxquels sont assujétis les Russes, on distingue leur carême, qui commence six semaines avant paques. Dans la semaine qui le précède, on célèbre le carnaval. Outre tous les excès ordinaires, ce temps se distingue encore par des fêtes qui lui sont particulières, et dont je vous parlerai une autre fois. Cette semaine s'appelle la semaine au beurre, parcequ'il est défendu de manger de la viande, et que le beurre est permis. Le temps, qui succède à ces fêtes, seroit insupportable, si un passe-temps singulier, mais très-joli, ne venoit l'égayer. On achète pour ses connoissances, ou telle autre personne qu'on veut, des oeufs de paques, qui, comme vous le verrez par notre figure, sont peints de diverses couleurs. chargés de dorure, de devises ou d'autres ornemens quelconques. On dit en le présentant, „Jesus-Christ est ressuscité (Christos woskres), oui vraiment il est ressuscité (woiskna woskres), répond l'autre. Cela dit, l'on s'embrasse. Ne trouvez-vous pas cette coutume charmante? Pour moi, je la trouve d'autant plus belle, que le dimanche de paques, le plus grand Seigneur ne refuse pas l'accolade au dernier homme du peuple. Tous les coeurs se rapprochent, il s'établit une espèce d'égalité, qui répand dans cet heureux temps une douce sérénité sur tous les visages.

Vous jugez bien que les étrangers n'oublient pas de suivre cette jolie coutume, et je pense qu'ils ont très-fort raison. Ne feriez-vous pas bien d'essayer de l'introduire dans notre pays? travaillez - y, nos belles méritent qu'un usage, aussi charmant qu'elles sont jolies, puisse prendre. Quelque agréable que soit la matière qu'on traite, il faut savoir finir, si l'on ne veut pas ennuyer. Adieu.